

Communiqué de presse  
1 septembre 2009

## Bourses déclics jeunes 2010 Appel à candidatures !

Inscriptions sur [www.fondationdefrance.org](http://www.fondationdefrance.org) dès le 1<sup>er</sup> septembre

Une vingtaine de Bourses déclics jeunes d'un montant de 7600 euros sont décernées chaque année par la Fondation de France à des jeunes âgés de 18 à 30 ans afin de finaliser un projet original et d'intérêt général dans de nombreux domaines : solidarités nationales et internationales, culture, environnement, sciences et techniques... Les Bourses déclics jeunes de la Fondation de France sont attribuées par concours. Les inscriptions sont ouvertes du 1<sup>er</sup> septembre au 15 novembre 2009.



### Comment s'inscrire ?

- ✓ Vous avez entre **18 et 30 ans**  
(moins de 30 ans l'année de l'inscription)
- ✓ Vous avez une **vocation** dans le domaine de l'art, l'artisanat, les sciences, les techniques, la culture, l'action sociale, l'humanitaire, l'environnement...
- ✓ Le questionnaire de présélection est disponible à partir du **1<sup>er</sup> septembre** sur le site de la Fondation de France [www.fondationdefrance.org](http://www.fondationdefrance.org) ou sur demande écrite à Bourses déclics jeunes de la Fondation de France  
40, avenue Hoche - 75008 Paris
- ✓ Date limite des inscriptions : **15 novembre 2009**

## 2009 : Une promotion artistique

« Avoir quelque chose qui, chaque jour, nous pousse vers l'avant ; une passion qui devient peu à peu la colonne vertébrale de son épanouissement, les fondations d'un projet de vie. [...] En 2009, l'esprit d'initiative est toujours aussi présent chez les jeunes, dans les domaines de l'art, de l'artisanat et la culture. », confie Matali Crasset, Présidente du jury des Bourses déclics jeunes 2009.

Cette année, les projets touchent particulièrement le domaine artistique : les arts et spectacles (30%), les arts de l'image (25%), la conservation du patrimoine (15%), les arts et design (5%). Sélectionnés parmi 765 candidatures, ces 20 lauréats ont 27 ans en moyenne et viennent de toute la France.



© Philippe Couette

### Quelques exemples :

- ❖ **Gabrielle** va réaliser un documentaire sur les « Malgré nous », pour que l'on n'oublie pas l'histoire de ces hommes incorporés de force dans l'armée allemande en 1940 ;
- ❖ **Elsa** veut préserver la biodiversité du Limousin en créant un « verger conservatoire » de variétés fruitières de ce terroir ;
- ❖ **Francesca** mène un projet de recherche en neurosciences autour de la compréhension de la schizophrénie ;

## 34 années de passions récompensées...

Les Bourses déclics jeunes de la Fondation de France sont nées, il y a 34 ans, à l'initiative des époux Salavin Fournier. Léon Salavin, célèbre chocolatier, et son épouse Jeanne Fournier, après une belle réussite professionnelle, décident de tendre la main à des jeunes guidés par une passion qu'ils ne peuvent assouvir faute de moyens. En 1975, ils lèguent leur fortune à la Fondation de France pour créer les « Prêts d'honneur aux jeunes ». Ils souhaitent alors que les jeunes bénéficiaires de bourses s'inscrivent dans une chaîne de solidarité. Qu'un jour, à leur tour, ils se montrent reconnaissants et soutiennent de jeunes passionnés sous forme de dons ou d'échanges de compétences. D'autres mécènes se sont depuis associés à l'action des Salavin Fournier, pour permettre à plus de jeunes de concrétiser leurs rêves.

**Retrouvez les interviews vidéos des lauréats 2009 sur [www.fondationdefrance.org](http://www.fondationdefrance.org) (rubrique « Nos actions »)**

Depuis 40 ans, la Fondation de France soutient des projets concrets et innovants qui répondent aux besoins des personnes face aux problèmes posés par l'évolution rapide de la société. Elle agit dans trois domaines: l'aide aux personnes vulnérables, le développement de la connaissance, l'environnement. Elle favorise également le développement de la philanthropie. Elle aide les donateurs à choisir les meilleurs projets, conseille les fondateurs sur leur champ d'intervention et sur le cadre juridique et fiscal le plus approprié.

En 2008, elle a accompagné plus de 650 fonds et fondations créés sous son égide (soit environ 40% des fondations en France) et distribué 83 millions d'euros sous forme de 6800 subventions, prix et bourses.

Indépendante et privée, la Fondation de France ne reçoit aucune subvention et ne peut agir que grâce à la générosité des donateurs.

**Contacts presse : Cécile Malo – Radia Boussoufa  
04 91 90 08 77 ou [Provence@fdf.org](mailto:Provence@fdf.org)**